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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
AUMENTO AL IEEQ, EXPLICABLE: CASILLAS Por Olivia Lara Por Olivia Lara El diputado de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso local, Apolinar Casillas Muñoz, consideró justificable el incremento del 400% que tendrá para la siguiente contienda electoral el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) debido a la modificación de su estructura. Cabe recordar que en esta semana, la presidenta del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, señaló que el aumento del presupuesto estará aproximadamente en 400% por la premura de los tiempos. Al respecto, el legislador del albiazul dijo que el instituto electoral requiere mayores recursos ante la proximidad de las elecciones y los grandes cambios que se harán. “Habría que revisar, acuérdense que siempre el presupuesto del instituto electoral es distinto en el año electoral, hay un incremento sustantivo y por varias razones, una de ellas es por la propia actividad del proceso electoral, la ampliación de la estructura, la integración de los consejos municipales, la contratación de auxiliares electorales”. Detalló que los planes durante los tres años, es decir, del 100% que planea pedir en tres años, 40% se usa en los años no electorales y el resto para la temporada de la elección. En este caso, las prerrogativas económicas para partidos políticos se dividen en dos años no electorales y uno electoral. “Sí, porque no es el mismo gasto en dos años que no hay actividad de proceso electoral al gasto que hay un año electoral, eso por un lado en la propia estructura electoral, pero por otro, lo de las prerrogativas que se hace una integración de la bolsa completa para tres años y 40% de esta bolsa se distribuye en los dos años no electorales y el resto para el año electoral”, explicó. Casillas priorizó que debe ser utilizado con transparencia en un proceso racional y democrático, ya que de esta manera la ciudadanía podría confiar en la modificación que se hizo a la estructura electoral con la reforma electoral. “Sí, el costo de la democracia, pero más que el llamado a la ciudadanía, el llamado es para los integrantes de los organismos públicos locales con la función de conducir el proceso electoral, pues a la racionalidad de ellos, es decir, que no se escatimen gastos en lo que se tenga que gastar, pero que se sea muy racional en lo que no se tenga que gastar”, exhortó.  (El Universal 
Querétaro 3-A) 
 http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/14-09-2014/aumento-al-ieeq-explicable-casillas 
 
REVISARÁN LOS PARTIDOS LISTA DE ASPIRANTES El INE informó en su portal de internet que una vez concluida la etapa de valoración curricular, el listado de los aspirantes a consejeros de los organismos electorales locales fue presentado a los partidos políticos. En la lista de las mujeres aspirantes a consejeras del organismo electoral de Querétaro, están 8 finalistas, incluyendo a María Pérez Cepeda, así como 11 aspirantes varones. (a.m. 4-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Para el proceso de renovación del IEEQ esta semana se dieron a conocer los resultados del ensayo presencial que realizaron los aspirantes. Entre las féminas que compiten, y que sus ensayos no terminaron convenciendo a quienes lo revisaron, están Esperanza Vega, María Pérez Cepeda. Las dos aspirantes solicitaron una revisión de su ensayo para verificar si realmente sus trabajos no habían alcanzado la calificación mínima aprobatoria de 7. Los expertos de la UNAM revisaron los escritos y concluyeron que los argumentos de la panista, María Pérez, sí podían considerarse como válidos; se revocó el veredicto anterior. En cuanto a Esperanza Vega, no se le aceptó el ensayo, pues se consideró como no idónea para ejercer el cargo. (a.m. 1-A) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

SON INNECESARIAS LAS BOLETAS EN BRAILLE: INE Lo anterior consideró la vocal ejecutiva del INE de Querétaro, Ana Lilia Pérez, quien aseguró que es innecesaria la propuesta de la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, para que las personas con alguna discapacidad puedan acudir a emitir su sufragio. Dijo que desde el 2012 existe un sistema para apoyar a dichos ciudadanos, por lo que la situación en el próximo proceso electoral será similar. (Plaza de Armas 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RESPETA MARCOS AGUILAR PROCESO DE SUCESIÓN EN RECTORÍA El diputado federal, Marcos Aguilar aseveró que es respetuoso del proceso de elecciones que vivirá la UAQ para la sucesión de Rectoría. Calificó de “ejemplar” los procesos que se viven al seno de la Máxima Casa de Estudios. (Plaza de Armas 9) 
 
RECORTARÁN A ESTADOS GASTO DEL MAGISTERIO El diputado federal del PAN, Alfredo Botello Montes, advirtió un recorte al presupuesto estatal para 2015, derivado de que a partir del siguiente año, la federación se hará cargo de la nómina magisterial, por lo que ese recurso dejará de ingresar a las arcas queretanas. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
REÚNE PAN 105 MIL FIRMAS PARA CONSULTA Unas horas de que venza el plazo legal para hacerlo, los panistas de Querétaro aportaron casi 100% más de firmas comprometidas el mes anterior, para la consulta nacional que promueve el partido, acerca de sí debe incrementarse el salario mínimo. El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, dijo que fueron 105 mil firmas -47 mil más de las prometidas- que le entregaron al dirigente nacional, Gustavo Madero. (Plaza de Armas 11) 
 
ESTALLA RACISMO El viernes por la noche, el caos vial ocasionado por que el estadio Corregidora estaba a reventar por la presentación de Ronaldinho, bastó para que Carlos Manuel Treviño Nuñez, llamara fenómeno “idiotizante” la presentación del “simio… brasileño, pero simio aún” del refuerzo “plumíero”. El comentario fue subido a su muro, lo que ocasionó la ira de algunas personas.  El mensaje fue borrado de la biografía del Facebook, sin embargo, los usuarios de la red social siguieron criticando los comentarios del ex secretario de desarrollo social de la capital 2006-2009, calificándolos de “racistas” y “estúpidos”. (Plaza de Armas 1 y 10 y a.m. 2-Reforma) 
 
DESATA LA IRA DE LOS USUARIOS… Se presentan comentarios de usuarios y las diversas reacciones al comentario del Carlos Manuel Treviño. (Plaza de Armas 11) 
 
RECUPERARÁ EL PAN A SJR Fernando Damián Oceguera, regidor del PAN declaró que la contienda para el 2015 no se prevé que sea cerrada en el municipio de San Juan del Río, porque la ciudadanía está decidida a realizar el cambio tras 6 años de gobiernos priístas. (Plaza de Armas 10) 
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PRI 
 
RINDE PROTESTA LOS CHAVOS RED QUERÉTARO El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, y el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola, tomaron protesta a la dirigencia y estructura de Chavos Red Querétaro, una nueva organización de la Red de Jóvenes por México, integrada por estudiantes de 12 a 18 años de edad, cuyo objetivo será consolidarse como un espacio de ideas y opiniones que logren incidir en las políticas públicas del gobierno, y formar una nueva clase política de la que se pueden sentir orgullosos los jóvenes. Al tener como sede el Teatro de la República, el dirigente del tricolor, Tonatiuh Salinas, invito a los jóvenes que también rindieron protesta a transmitir los ideales del PRI en su generación y trabajar en la formación de una nueva clase política. (Diario de 
Querétaro 3-A)  
URGE LOYOLA A APROVECHAR REFORMAS TRANSFORMADORAS Durante la toma de protesta de la Estructura “Chavos Red” de la Red Jóvenes por México, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien destacó que no se puede pensar en un gobierno sin la participación de los jóvenes, al tiempo de aseverar que las reformas transformadoras que logró el presidente Enrique Peña Nieto están en manos de la juventud. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 5-A y El 
Universal Querétaro 4-A)  
DESTACA ROBERTO LOYOLA FUERZA JUVENIL La congruencia entre lo que se dice y se hace es lo que fortalece al PRI, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dijo que en concordancia con lo anterior, los gobiernos priistas traducen el discurso en políticas públicas; en el Teatro de la República, donde rindieron protesta los dirigentes de Chavos Red en Querétaro. (Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 4-A)  
INTEGRAN A CHAVOS DE 70 PREPAS Actualmente la competencia política “obliga a las partidos a salir a buscar a los jóvenes, a salir a las calles a convencerlos”, afirmó el secretario general de Red de Jóvenes por México en Querétaro, Paul Ospital Carrera. La afirmación la hizo en el marco del establecimiento de Chavos Red en Querétaro, dependiente del RJXM, en el Teatro de la República. (Plaza de Armas 3)  
FOTO NOTA “ABANDERAN A ‘RED CHAVOS” Luego de tomar protesta a la estructura de “Chavos Red”, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, encabezó una jornada de regalo de banderas con motivo de las fiestas patrias, en el Centro Histórico. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PRD 
 
Agripino Torres ya es consejero estatal del PRD Agripino Torres Gómez, actual regidor de San Juan del Río fue electo consejero estatal del PRD tras los recientes procesos efectuados al interior de este instituto político. (El Universal Querétaro 3-A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CAMBIO EN MANOS DE JÓVENES: LÓPEZ PORTILLO Así lo manifestó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en la conmemoración del 167 aniversario de la gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, ante autoridades civiles y militares encabezadas por el Gobernador José Calzada, y el comandante de la 17 Zona Militar, Angel Prior. También estuvieron presentes en el presídium la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán; el alcalde, Roberto Loyola; el diputado Braulio Guerra, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, y el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán. Señaló que las Reformas aprobadas por el Congreso marcan un antes y un después en la historia de nuestro país. "Las políticas públicas promovidas por el Ejecutivo de Querétaro, José Calzada Rovirosa, así lo acreditan", afirmó. También hizo referencia al proceso electoral del próximo año. (Diario de Querétaro 4-A, 
Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 1-A y 8-A y a.m. 1-A y 7-A) 
 
VAN 53 INDULTOS EN ESTA ADMINISTRACIÓN El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, dio a conocer lo anterior. “El Gobernador emitió un reglamento claro en el tema del indulto, mismo que no existía anteriormente, es facultad del ejecutivo entre los parámetros fundamentales señalados por el Gobernador que hayan purgado la mitad de la pena, que no sean delitos graves, o internos como homicidios, violación, abuso a menores”, explicó. (Noticias 8-A y Plaza 
de Armas 12. Sin mención del Gobernador, en El Universal Querétaro 8-A) 
 
ESPERAN A 60 MIL PARA DAR EL GRITO El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, informó que en todo el municipio capitalino, en las plazas delegacionales y otros lugares, se esperan alrededor de 60 mil personas para la ceremonia del Grito de Independencia. Recalcó que el operativo de seguridad por los festejos inició desde el viernes. Por otro lado, reportó saldo blanco en el partido de futbol donde el viernes se presentó al jugador brasileño Ronaldinho, que registró un lleno total. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
ESPERA TURISMO 105 MDP POR LAS FIESTAS PATRIAS Se espera que este fin de semana el estado reciba a 25 mil turistas por las Fiestas Patrias, así lo consideró el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón. (Plaza de Armas 12 y a.m. 7-A) 
 
“SE TRANSFORMA LA CONSTITUCIÓN”  A lo largo de su historia, la Carta Magna de nuestro país ha sido modificada 618 ocasiones. Rumbo a su Centenario de Vida y con la visión de Estado del Presidente Enrique Peña, ha sufrido la transformación más importante en la historia constitucional de México; según aseveran expertos constitucionalistas.  A poco más de dos años de cumplir 100 años de existencia se le advierte vigente, moderna, competitiva… como un sueño de Nación. Por lo menos, así lo describe el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo; el magistrado presidente del TSJ y Carlos Septién Olivares; el cronista Andrés Garrido del Toral.  López Portillo explicó: “Esta transformación, estos cambios a la Constitución de la República fortalecen el proyecto, el modelo, que el propio Gobernador José Calzada ha venido proponiendo para todos los queretanos, son todas ellas reformas que nos ayudan en ese sendero de crecimiento que el Gobernador José Calzada ha propuesto para los queretanos”. (Plaza de Armas 5) 
 
PRESENTACIÓN DEL MARIACHI VARGAS Y LA ORQUESTA FILARMÓNICA DE QUERÉTARO Lo anterior con motivo de las fiestas patrias, donde se contó con la asistencia del Gobernador José Calzada, en compañía de su esposa Sandra Albarrán. En imagen Jorge López Portillo. (Diario de Querétaro 1-C)  
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JORNADA DE SOLUCIONES A DOMICILIO EN SAN JUAN En representación del Gobernador José Calzada Rovirosa, el Coordinador Estatal del Programa Soluciones, Fausto Foyo, encabezó la Jornada Soluciones a Domicilio, en San Juan del Río. (Noticias 7-A) 
 
DOS NUEVOS CRIQ El Sistema estatal DIF abrirá dos nuevos Centros de Rehabilitación Infantil en el Estado, para descentralizar los servicios que ofrece el CRIQ de esta capital y ofrecer así un mejor servicio a los queretanos que lo requieren. La Presidenta del Sistema DIF, Sandra Albarrán, explicó que uno estará ubicado en Cadereyta y el otro en Santa Rosa Jáuregui. (Diario de Querétaro 7-A y Noticias 1-A y 3-A) 
 
“TENDENCIAS LABORALES A DOS AÑOS DE LA REFORMA” En la UVM se llevó a cabo la Conferencia Magistral y Seminario Laboral 2014 “Tendencias Laborales a dos años de la Reforma”. Sin duda un tema candente y actual del cual todos somos actores, señalaron los ponentes, entre los que destacó Israel Carboney, Secretario del Trabajo, quien tocó el tema “Panorama Laboral a dos años de la Reforma a la Ley Federal del Trabajo”. (Diario de Querétaro 4-C) 
 
TIENE AQUÍ EL SECTOR AUTOMOTRIZ CERCA DE 350 EMPRESAS: JCI El Subsecretario de Desarrollo Económico, Juan Carlos Ituarte Zarza, indicó que el sector automotriz es una de las industrias que han atraído mayor número de inversiones a Querétaro, pues se ubican cerca de 350 empresas de este ramo industrial en la entidad y se espera la llegada de 4 más durante 2014. (Noticias 8-A) 
 
SE ESPERA LA MEJOR COSECHA DE LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS: MV El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, informó que se espera una cosecha de más de 490 mil toneladas, la cual será la mejor en los últimos 10 años en el sector agropecuario. (Noticias 8-A) 
 
COMBATE LA SEDEQ EL REZAGO EDUCATIVO Luego de la puesta en marcha del programa de Educación Presencial a Distancia, el estado de Querétaro ha logrado atacar el rezago educativo de su municipio. El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, detalló que hasta la fecha se han logrado 10 unidades que atienden a 850 alumnos mediante el programa antes referido. (Plaza de Armas 9)  
 
TOMARÁ KARINE ROCHA TALLER SOBRE GUARDERÍAS La presidenta de la Asociación La Barca de Ámbar, Karine Rocha, recibirá un taller en materia de protección civil en la ciudad de Madrid, España, dio a conocer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Dijo que se continúa trabajando con el ayuntamiento, en conjunto, y se han clausurado 8 guarderías que no tenían las condiciones. (Noticias 5-A) 
 
EL JUEGO ES EL SÍNTOMA DE MALES PROFUNDOS: LUDÓPATA Así lo aseguró Rebeca Mendoza Hassey, titular del CECA, quien refirió que en los 3 años que lleva como titular del Consejo, han acudido a pedir ayuda alrededor de 10 personas adictas al juego. El común denominador es que son personas mayores de 50 años, casados, pero independientes, es decir, el hombre hace lo que quiere, y la mujer también. (a.m. 6-A) 
 
CONVENIO DEL ISSSTE CON EL IQCA 
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La Directora General del IQCA, Laura Corvera, el Director de Prestaciones Económicas Sociales y Culturales del ISSSTE, Florentino Casto, y Sergio Blanca, Delegado Estatal, firmaron convenio de colaboración para el desarrollo de programas culturales en conjunto, en beneficio de los trabajadores del estado. (Noticias 4-A y 
a.m. 7-A. Con mención del Gobernador José Calzada, en El Universal Querétaro 8-A) 
 
SALMÓN, DISPUESTO A IR AL CONGRESO LOCAL El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, se mostró en absoluta disposición de acudir con los diputados de la LVII Legislatura, para explicar la adquisición de 5 módulos de orientación turística. “De hecho, ni son 5 millones de pesos, son ya con IVA 4.7 millones de pesos de 5 módulos y señalética en el recorrido de las 5 Misiones Franciscanas”. (Noticias 7-A y a.m. 4-A) 
 
GUARDIAS VIGILADOS La Secretaría de Seguridad Ciudadana implementará un nuevo esquema que pretende registrar el iris, voz y huella dactilar de las 3 mil personas que laboran como guardias privados en Querétaro. Adolfo Vega Montoto, informó: "Estamos trabajando para avanzar tecnológicamente. Lo que nos pide Plataforma México y el Estado de Querétaro será punta de lanza, somos de los primeros en el país en trabajar con seguridad privada". (Diario de Querétaro 1-A) 
 
INAUGURAN DIPLOMADO PARA POLICÍAS El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, inauguró el Primer Diplomado Metropolitano en Formación de Constructores de Paz “La Seguridad la Construimos Todos”, en la UAQ. Lo anterior con el objetivo de formar personas con habilidades para intervenir en la solución pacífica de conflictos.  En el evento estuvieron presentes el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán; la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otros. (Plaza de Armas 3-La Roja) 
 
INVESTIGA PGJ MUERTE DE POSIBLE INDIGENTE EN HG DE CADEREYTA El Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra, informó que dio inició una averiguación previa por la muerte del hombre que fue encontrado a las afueras del Hospital General del Municipio de Cadereyta. (Noticias 3-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO ENTREGARÁ BANDERA PARA EL GRITO Al filo de las 11 de la noche del 15 de septiembre ondeará la bandera mexicana en lo alto de Palacio de Gobierno en Plaza de Armas para conmemorar la gesta de los héroes que forjaron nuestra patria. El diputado Braulio Guerra, destaca que previo a que el Gobernador José Calzada, recuerde la gesta y presida la ceremonia de “El Grito”, se abrirán las puertas del Congreso del Estado para dejar salir una comitiva que resguardará la Bandera Nacional hasta que sea entregada en Palacio de Gobierno al titular del Ejecutivo. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 2-A) 
 
PROPONEN COMPARAR ESTUDIOS PARA DEFINIR ESTACIÓN DE TREN Ante las peticiones que ha hecho el diputado federal Marcos Aguilar, de reconsiderar la ubicación de la estación del TAV México-Querétaro, el presidente de la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Comunicaciones, Jorge Lomelí Noriega, propuso comparar el dictamen de la SCT con el que realizó el Colegio de Ingenieros de Querétaro. (El Universal Querétaro 3-A) 
 



 
DOMINGO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

AÚN SIN CANDIDATOS PARA RELEVAR A BRAULIO El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Braulio Guerra Urbiola, rechazó que existan ya legisladores contemplados para relevarlo al frente de la LVII Legislatura local, esto ante el cambio en la presidencia que tendrá que realizarse la última semana de septiembre. (Diario de Querétaro 11-A y Noticias 7-A)  
RECLAMAN POR FALTA DE AGUA EN ESCUELAS Debido a que las escuelas públicas y privadas no siempre hay agua corriente en los sanitarios y estos se encuentran sucios porque no hay personal de limpieza, lo que representa un foco de infección para los niños; los diputados aprobaron un exhorto al Poder Ejecutivo a fin de que a través de las autoridades competentes, doten de la infraestructura suficiente a las escuelas de educación básica en el Estado, para corregir esa situación.  El diputado Enrique Correa, presidente de la Comisión de Salud en la Legislatura, destacó la importancia de que se cumpla con uno de los principios básicos de toda institución educativa, que es contar con sanitarios dignos y bebedores de agua potable. (Diario de Querétaro 7-A)  
BUSCAN PRESUPUESTAR CICLOVÍAS PARA 2015 A fin de que se inicien proyectos de inversión en infraestructura vial para utilizar la bicicleta como transporte público, el diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable de la 57 Legislatura, Ricardo Carreño, insistirá para que el gobierno municipal etiquete en la Ley de ingresos de 2015 una cantidad suficiente para realizar ciclovías. (El Universal Querétaro 6-A)  
PIDE CORREA ESTAR ATENTOS ANTE “SÍNTOMAS” DE SUICIDIO Lo anterior pidió el diputado presidente de la Comisión de Salud en la Cámara de diputado, Enrique Correa Sada, a las autoridades y a los padres de familia, lo anterior al recordar que en lo que va del año se han registrado por lo menos 63 incidentes y que a decir del legislador, la tendencia va a la alta. (Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 4-A) 
 

MUNICIPIOS 
 

GRITO EN 6 DELEGACIONES Habrá ceremonia del grito en 6 de las 7 delegaciones del municipio capitalino, excepto en la delegación del Centro Histórico donde ahí la ceremonia es encabezada por el Gobernador en Plaza de Armas, informó el alcalde Roberto Loyola, quien advirtió que no habrá “noche libre” para el consumo de alcohol en las calles. (Diario de Querétaro 12-A y a.m. 7-A) 
 
BUSCAN RECUPERAR LA ENSEÑANZA INDÍGENA La administración municipal de Amealco, con apoyo del diputado Rosendo Anaya, están gestionando ante la USEBEQ para que, en dos secundarias públicas, se regrese la materia de lengua Otomí, la cual fue retirada del plan de estudios. A decir del alcalde Gilberto García, la solicitud se originó desde los cómitres de padres de familia, quienes consideran que al no contar con esta educación se corre el riesgo de no transmitir usos, costumbres y cultura de los pueblos indígenas. (a.m. 10-A) 
 
ANTE ÉXITO, PREVÉN AMPLIAR TAXI SEGURO Luego de que el programa Taxi Seguro ha tenido buena aceptación por los jóvenes, la regidora María Alemán señaló que buscarán trabajar con una empresa internacional para que de manera colaborativa amplíen este programa en la capital e incluso se pueda aplicar a teléfonos inteligentes. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
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ROBERTO: POCA INFRAESTRUCTURA PARA CICLISTAS Con la finalidad de prevenir accidentes en vía pública es necesario mejorar la infraestructura además de impulsar una cultural vial, afirmó el presidente municipal Roberto Loyola Vera, quien reiteró que este tema debe involucrar a todos los sectores de la sociedad. Dijo que la administración, a través de SEDESU, trabaja con los coordinadores de “Saca la Bici” para el diseño de la ciclovía en Av. Universidad, son pasos modestos que se orientan a construir aquello que se conoce como Zona 30. (Diario de Querétaro 12-A, Noticias 5-A, 
El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A y 7-A) 
 
SEGURIDAD ESPECIAL PARA AGUILERA RICO Luego de los ataques físicos que recibiera el regidor José Luis Aguilera Rico por parte de algunos vendedores ambulantes durante la pasada reunión del ayuntamiento, el secretario de Gobierno capitalino, Mauricio Ortiz Proal, informó que habrá elementos de seguridad municipales reguardando el Centro Cívico cuando se lleven a cabo las sesiones de Cabildo. De acuerdo con Ortiz Proal, el regidor José Luis Aguilera analiza la posibilidad de emprender acciones jurídicas contra sus agresores, a quienes ha identificado contra sus agresores, a quienes ha identificado como comerciantes de la Unión Francisco Villa, comandados por Sergio Razo. (Diario de Querétaro 12-A y Plaza de Armas 3) 
 
‘MUEREN CICLISTAS POR FALTA DE PISTAS’ En el marco de la manifestación pacífica, realizada por diversos grupos de ciclistas, así como ciclistas independientes, uno de los miembros de la asociación de ciclistas Saca la Bici, Agustín Osornio Soto, señaló que muchas de las muertes de compañeros se deben a la falta de infraestructura adecuada, así como una falta de respeto hacia peatones y ciclistas. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
41 ANIVERSARIO DEL SINDICATO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO El presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber de Loyola, presidenta del Sistema Municipal DIF, fueron los invitados especiales durante la celebración del 41 aniversario de la fundación del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro, cuyo secretario general es Celestino Bermúdez. (Diario de Querétaro 1-C)  
MÁS DE 3 MIL COLONOS EN FUERZA CIUDADANA La Jornada “Fuerza Ciudadana” fue celebrada en esta ocasión en la colonia Teotihuacan, misma que fue encabezada por el secretario de Información Gubernamental, René Carvajal Almanza. (Diario de Querétaro 9-A, Noticias 5-A y El Universal Querétaro 7-A) 
 
“NOTI-CITAS” Con el título: “Increpan a Aguilera: ratero, corrupto, y mentiroso, le gritan”, É.G.LE versa: “Hoy no voy a abrir el pico, ¿Por qué lo habrán increpado? Él no debe ser culpado por ser Aguilera…Rico”. (Noticias 11-A) 
 
OBSERVACIÓN DE ESFE PARA FABIÁN PINEDA En el municipio de San Juan del Río, además de presentar adeudos millonarios, el alcalde Fabián Pineda, aprovechó la difusión de obras públicas, programas y acciones municipales, para publicitar su nombre e imagen; y para la promoción de su imagen e Informe de Gobierno, pagó más de lo establecido en el contrato con excedente de 781 mil pesos, de acuerdo con los resultados de la auditoría a la cuenta pública correspondiente al primer periodo de 2013. De acuerdo con los resultados reportados por la ESFE, la administración encabezada por Fabián Pineda, presenta adeudos a proveedores por monto de 109 millones 
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412 mil 89 pesos, sin que existen recursos disponibles o presupuestados para cubrir, oportunamente las obligaciones financieras. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
POR ASESORES DE EDIL SE PARAN OBRAS EDUCATIVAS, AFIRMAN El regidor Servando Miranda, responsabilizó a los asesores del alcalde Fabián Pineda de obstaculizar la autorización de proyectos educativos, por lo que se han retrasado acciones orientadas a ampliar la oferta educativa en comunidades de San Juan del Río. (El Universal Querétaro 4-A)  
PIDEN BASE MILITAR EN SAN JUAN DEL RÍO Fabián Pineda Morales, solicitará una base militar en la comunidad de San Sebastián de las Barrancas para blindar al 100% el municipio de San Juan del Río, pues esta zona colinda con los estados de Hidalgo y el Estado de México; durante el acto conmemorativo del CLXVII Aniversario de la gesta de los Niños Héroes. (Plaza de Armas 4)  
CONTESTA HUIMILPAN LAS OBSERVACIONES La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, detalló que las observaciones emitidas por la ESFE a este municipio, donde destacan la autorización de instalar gratis un cajero de banco en un inmueble de dominio público, pudiendo arredrarlos, responde a que uno de estos aparatos ya se encontraba instalado desde 2007 y no le causa daño al erario. (a.m. 4-A)  
AMPLÍAN CARRETERA A HUIMILPAN Con un monto aproximado de 45 millones de pesos, provenientes del fondo metropolitano, se lleva a cabo la ampliación a 4 carriles de la carretera a Huimilpan en una primera etapa. Dicho proyecto llegará hasta Colinas del Cimatario. Lo anterior informó la presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, quien explicó que ésta es una obra que ejecuta el gobierno del estado. (a.m. 2-A)  
ACUSAN A REGIDORA POR DESPENSAS CADUCADAS Habitantes de Huimilpan denunciaron que la regidora Estela Ordoñez Jurado les entregó despensas con productos que vencieron su fecha de caducidad entre 2008 y 2012, ante lo cual, la autoridad municipal evade su responsabilidad. A nombre de los afectados, el médico familiar, Luis Gutiérrez Chillón, denunció que tanto en su consultorio ubicado en la cabecera municipal de Huimilpan como en otras clínicas en las comunidades San Pedro y San Ignacio se han presentado casos de intoxicación alimentaria, ocasionado por la ingesta de productos caducos. (Diario de Querétaro 4-A)  
ENTREGAN APOYOS EN JALPAN DE SERRA Datos proporcionados por autoridades de Salud y Desarrollo Integral de la Familia (DIF), arrojan que en la región serrana existen un promedio de 2 mil 500 adultos mayores de 60 años, quienes conforman un grupo vulnerable. Un porcentaje de estos, cuenta con alguna discapacidad física o mental. El alcalde de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, dijo “hoy quiero decirles que estamos muy contentos con la entrega de estos aparatos ortopédicos, porque la señora Sandra Albarrán siempre ha estado muy cerca con las necesidades de nuestra gente y más con aquellos que más lo necesitan”. (El Universal Querétaro 2-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 

SIN SEGURIDAD SOCIAL EL 98% DE LOS 28 MIL EMPLEADOS DOMÉSTICOS Así lo informó el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, quien adelantó que en noviembre se lanzará un programa de apoyo a la formalización de dicha actividad. (Diario de Querétaro 1-A)  
SIN SALARIO 22% DE MENORES QUE TRABAJAN: GVM Lo anterior con cifras del INEGI en el estado de Querétaro, mientras que un 16% abandonó sus estudios para dedicar su tiempo a trabajar. El delegado en Querétaro de la STPS, Gerardo Vázquez, señaló que cerca de un 80% de los menores de edad se desempeñan en actividades en el campo. (Noticias 2-A)  
VERIFICARÁ INFONAVIT VIVIENDA DIGNA Y SUSTENTABLE Dichas verificaciones son realizadas por el delegado del INFONAVIT en Querétaro, Enrique González. (Diario 
de Querétaro 10-A) 
 
FINANCIAN VIVIENDA POPULAR CON 69 MDP Lo anterior de enero a julio de este año, en financiamientos para la vivienda con mil 938 acciones, de las cuales, 809 estuvieron a cardo del INFONAVIT, lo anterior de acuerdo a información de la CONAVI. (Diario 
de Querétaro 3-A) 
 
INCREMENTA LA UPQ MATRÍCULA UN 288% Lo anterior durante estos últimos 4 años, informó el rector de la casa de estudios, Carlos Pacheco Loustaunau, quien recordó que se puso en marcha un segundo edificio, el cual inauguró el Gobernador José Calzada en marzo de 2011 y ahora ya va a inaugurar sexto edificio. (Plaza de Armas 9) 
 
SE ALISTA UAQ PARA TRABAJAR CON PEMEX Después de que el pasado viernes se instaló la primera piedra del centro de capacitación para trabajadores de PEMEX, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, señaló que en dicha alma máter se encuentran preparados para trabajar de la mano con este centro, además de que podrían enfocar algunas carreras más al ámbito petrolero. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
AVANCES IMPORTANTES EN EL IMSS Inversiones por más de 100 millones de pesos han significado mejorías en el Hospital General Regional 1 del IMSS, afirmó el delegado estatal de la dependencia, Eduardo Luque Hudson. (Noticias 5-A) 
 
OTORGA ISSSTE PRÉSTAMOS A 500 DERECHOHABIENTES Lo anterior por un total de 21 millones de pesos, para proyectos familiares y personales. El delegado estatal, Sergio Blanca Álvarez, presidió al entrega acompañado por el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
SE INCREMENTA EL CONSUMO DE DROGAS EN LA INDUSTRIA: JCC Así lo indicó el presidente en Querétaro de la CANACINTRA, Jesús Calderón, quien refirió que por ello, el antidoping se convirtió en un requisito obligatorio que tiene que cumplir la persona que busca empleo en una empresa. (Noticias 7-A) 

 



 
DOMINGO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “IDEALES” Se conmemoró ayer la Gesta de los Niños Héroes que lucharon en defensa de la Patria en una acción que ha quedado marcada en nuestra historia como ejemplo de la entrega y lealtad a la que todos estamos llamados en aras de tener una nación verdaderamente libre y capaz de desarrollarse en el sentido de la justicia y el desarrollo que siempre se requiere para cumplir los estados de armonía y bienestar a la que todos los pueblos tienen derecho.  En ese sentido se dio el discurso conmemorativo a cargo del Secretario de Gobierno Jorge López Portillo. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “ALERTA” Aunque se conocen casos diversos y en distintas latitudes, muy oportuna resulta la alerta lanzada por el presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón quien reconoció que en los últimos 5 años el consumo de drogas entre los trabajadores de la industria ha aumentado de manera considerable. Esta alerta laboral está dada y es menester que sea atendida por todas las implicaciones que implica y que dañan y lastiman el tramado social. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Se revisaron 32 expedientes de reos que podrían recibir el beneficio del indulto este 2014. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, explicó que los posibles beneficiados deben de cumplir con al menos la mitad de su pena y no haber cometido delitos graves. Afirmó que durante esta administración se ha indultado a poco más de 50 reos. En definitiva, una tradición que beneficia a un sector muy olvidado. Esperemos que estas personas salgan para hacer un bien a la sociedad. Los que coinciden en la necesidad de que el proyecto de la estación del TAV México-Querétaro, esté avalado por estudios técnicos son Marcos Aguilar Vega y Jorge Lomelí Noriega.  Lomelí Noriega, comenta que no quiere entrar en polémica, sino prever complicaciones y posibles daños en el futuro. Asegura que si las obras de mitigación no funcionan sería ocioso hoy hablar de la estación. A su parecer, habría que establecer primero el funcionamiento de estas obras y después los números; si los puentes no funcionan, afirma, sería inviable hacer ahí la estación. El PRI de Querétaro cumple y rebasa la meta planteada por el CEN, al entregar al momento 85 mil firmas ciudadanas correspondientes a la consulta popular denominada Más con menos pluris. Con esto, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, reconoció el esfuerzo de la familia priísta queretana. Se mostró agradecido y entusiasmado con el esfuerzo de todos, que a lo largo de las últimas semanas recorrieron las colonias y comunidades en los 18 municipios en busca de la reducción de 100 puestos para diputados federales y 32 senadores por la vía plurinominal. Después de que Agripino Torres Gómez, actual regidor en San Juan del Río resultara electo consejero estatal del PRD y superara a su hermana Gabriela Torres Gómez, el regidor anunció que a pesar de ser el único consejero, se deberá elegir a un segundo en el mando. Hay que esperar que esta vez, como lo indican los perredistas, no haya ningún incidente en el segundo proceso de elección, como ocurrió en el primero. El momento que están viviendo los suspirantes del PRI es semejante a una olla de presión. Tal como sucede en cada ciclo electoral, los dirigentes del partido en turno, se llenan de citas, telefonazos y desencuentros.  Todo porque no llegan las decisiones o definiciones de hacia dónde deben de ir los dados y establezcan las posiciones de una vez por todas. Difícil y compleja la chamba que se le va a juntar a Tonatiuh Salinas Muñoz, la presión política está en todos los sectores.   (El 
Universal Querétaro 2-A)  
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EL VOTO CUESTA Y SE PAGA CON DEUDA El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto está por dar otra prueba del regreso del viejo PRI al mando del país. En el 2015, año electoral, destinarán centenas de millones de pesos para construir grandes obras de infraestructura de “alto impacto social”. Ya las había anunciado el presidente Peña Nieto con ocasión de su segundo informe de gobierno. Para el nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México se proyectan 16 mil 200 millones de pesos, y para la construcción de los trenes de pasajeros México-Toluca, México-Querétaro (de alta velocidad) y el tren eléctrico de Guadalajara se piden 15 mil 100 millones de pesos. (a.m. 1-B) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Destaca que ya está todo listo para que mañana el Gobernador José Calzada dé el grito de Independencia. Coco Ontiveros informa que la Presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró la VII Reunión del Voluntariado Nacional de Salud, que trabaja a la par de la Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, que se lleva acabo en nuestra ciudad. Coco Ontiveros informa que la Presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró la VII Reunión del Voluntariado Nacional de Salud, que trabaja a la par de la Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, que se lleva acabo en nuestra ciudad.  (Noticias 5-E)  
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que el escándalo desatado en redes sociales por el comentario racista y xenófobo del ex secretario de Desarrollo Social capitalino durante el trienio de Manuel González Valle, Carlos Treviño, muestra la intolerancia de algunos ciudadanos que creen formar parte de la llamada supremacía blanca, basada en elementos biológicos, culturales, morales y económicos. “Lo cierto es que la estupidez no tiene color, cultura o condición social... ni partido”. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” ¿Habrá alguien en Querétaro que esté en contra del funcionamiento del TAV que conectará a esta ciudad con el DF? ¿Cuál es el debate? Muchos vecinos de la colonia Calesa y las adyacentes tienen duda sobre los efectos que derivarán de la instalación, en esa zona, de la terminal. En medio de esta discusión, el presidente del CICQ, Hiram Villeda, decidió entregar a la SCT un estudio en el que se concluye que no es viable la construcción de la referida terminal en la zona de Calesa.  Pareciera que el asunto tiene fondo político, pues en la asamblea de los integrantes del referido colegio, realizada en agosto pasado, se dejó en claro que no debía hacerse público tal documento hasta que estuviera concluido. En contraparte, el Gobierno del Estado, con respaldo de gobierno federal, ha mantenido vigente la postura de que resulta viable construir en ese lugar la terminal, y más aún, que traerá beneficios a los vecinos y a la ciudad.  Queda claro que entre mayor claridad haya de lo que se hará, cómo se hará y dónde se hará, mayor información tendrán los vecinos y podrán desarrollar un criterio informado. El senador de la República, Francisco Domínguez Servién, hizo 3 ceremonias de informe de actividades legislativas. Estos 3 escenarios sirvieron para que más gente conociera su mensaje político en el que, detalló, algunas de las acciones que ha realizado en la Cámara Alta del Congreso de la Unión, sin embargo, también sirvió para enviar otros mensajes políticos. Francisco Domínguez anunció entre líneas, como lo acostumbran los políticos mexicanos, que irá por otro cargo de elección popular. La duda que queda, es saber si se han concretado los acuerdos necesarios para que, desde ahora, en el PAN tengan claro con quién van a la cabeza en los comicios del año venidero. También sucedió otro hecho que impacta en la actividad político-partidista, particularmente del PRI. En San Juan del Río se reunieron varios miembros del tricolor, encabezados por Hugo Cabrera y Jesús Rodríguez Hernández. Ambos con intención de ocupar una candidatura en el próximo proceso comicial. Desde hace unos 3 ó 4 
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meses realizan reuniones con queretanos priístas de diversas latitudes. Ahí también estuvieron Gustavo Nieto, la delegada del programa ‘Soluciones’ Tania Ruiz; Leopoldo Peralta y Roberto Loyola Vera. La reunión fue a puerta cerrada, y cuando un reportero preguntó a qué se debía, uno de los involucrados respondió que era solamente reunión de amigos. De inmediato salto la búsqueda de los que no asistieron. En esa lista quedaron apuntados, Fabián Pineda y Tonatiuh Salinas. Por otra parte, el PRD tuvo comicios para elegir a sus dirigentes (nacionales, estatales y municipales). Las elecciones internas y el triunfo arrasador de la corriente de los ‘chuchos’, nada cambia en este partido, y es factible vaticinar la prolongación de su política actual. Representa continuar con una política que ha llevado a la ruptura de los partidos de izquierda. Esta condición ha llevado a la diáspora de esto políticos, conformándose nuevos partidos que competirán entre sí para sobrevivir, al menos eso sucederá en Querétaro. Se vislumbra alianza entre el PRI, el PVEM y el PANAL. Otras alianzas, entre el PAN y Movimiento Ciudadana, ¿Y las izquierdas?, cada quien por su lado.  En otro tema, unas 70 mujeres panistas, encabezadas por la senadora Marcela Torres Peimbert, sostuvieron una reunión para determinar estrategias a fin de garantizar 50% de las posiciones electorales para ellas en la próxima elección. La decisión de las féminas tiene antecedentes, por eso, a pesar de que existe una ley, resulta una acción precautoria que ellas se reúnan y determinen cómo defender el derecho a ocupar la mitad de las postulaciones.   (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO” Por Manuel Naredo Naredo  Comenta que la llegada de Ronaldinho hizo que quedara atrás, entre otros temas, el del tren bala, la explosión demográfica, el tráfico en horas pico, el asesinato en el Pampas, el inminente maratón, y más. (a.m. 3-A) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Mediodía  Agradece por los 8 años ininterrumpidos en televisión, y por ello, presenta un collage con imágenes de sus programas a lo largos de este tiempo, mismas en las que se observa al Gobernador José Calzada, la señora Sandra Albarrán de Calzada, entre otros funcionarios. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
 
“75 AÑOS DEL PAN: MUJERES Y HOMBRES EN PIE DE LUCHA” Por Gonzalo Guerrero Renaud  Recuerda que hoy se cumplen 75 años del inicio de la asamblea fundacional del PAN en México.  Comenta que las mujeres están uniendo esfuerzos para que el partido postule a las mejores de su género. En Querétaro se llevó a cabo el día 11 el Primer Encuentro Estatal de Mujeres Líderes, convocado por la senadora Marcela Torres. (El Universal Querétaro 11-A) 
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